



上手だより

上手小キャッチフレーズ: 花と米と文化を誇り輝き上手, 上手小 ~キラリ輝く笑楽校~

〒895-1503

鹿児島県薩摩川内市祁答院町上手578

電話番号: 0996-55-0025

FAX: 0996-55-0904

ホームページアドレス: <http://www.edu.satsumasendai.jp/kamide-e/>

「七夕」によせて・・・夢や願いを叶えるためには努力も必要

学校長 ○○○○

本校では、本年度「夢かたり上手」を加え、上手4上手を設定して、取り組んでいます。

さて、7月7日はご存知のとおり「七夕」です。鹿児島では、旧暦（現在の8月7日頃）で祝うところも多いですが、「七夕」の季節にちなんで願い事に関するお話を少し・・・。

七夕の時には、短冊に願い事を書いて飾ります。でも、願い事は、短冊に書いただけでかなうのでしょうか。「天は、自ら助くる者を助く」という言葉があります。自分の夢や願いをかなえるためには、自分自身の夢や願いに向かって、自分自身もしっかり努力しないとイケないという意味です。努力しない人は、天の神様もなかなか救えません。

先日、ある学級を巡視していると、テストをしていました。早く終わったのか、手を休めている子がいたので「時間いっぱい、見返したり、もう1回考え直したりしなさい。」と小声で伝えました。その子は、さっと見返しを始めてくれて大変うれしく思いました。

そのとき、ふっと、私自身が、私の言ったことを素直に聞いてすぐに努力を始めたその子を助けてあげたい（1問くらい答えを教えてあげようかな^^）と思う気持ちになりました。神様だけでなく、周囲の人も努力する子は、手助けしてあげたくなると感じました。「人は、自ら助くる者を助く」だなと感じました。

さて、夏休みまで、後1か月。天の神様も、お父さんやお母さんも、先生も、地域の方も、みんなが自然と手助けをしたくなるぐらい努力して、しっかりと1学期をまとめる7月にして欲しいと思います。

【子育てのことば】

○短冊の色（緑・赤・黄・白・黒（紫））の意味

緑：人としてのよりよい成長を表す色

赤：他者への尊敬と感謝を表す色

黄：他者や友達を信頼する気持ちを表す色

白：責任を果たしや決まりを守る気持ちを表す色

黒（緑）：勉強を頑張り、夢に向かって努力する気持ちを表す色

* 今年の七夕は、短冊の色の意味を考えて、願い事を書いてみてはいかがでしょうか？

～年中行事、記念日の雑学・豆知識より～

主な行事予定（7月）

生活目標：身の回りの整理をしよう

保健目標：夏を健康に過ごそう

児童交通事故0月間運動

1日（水）人権旬間（～8日） 1・2年生テレビ会議（蘭牟田小児童と）

田植え（1・2年 5校時、3年以上 5・6校時） 3日（金）B校時、委員会活動（反省）、
1学期巡回相談

6日（月）B校時

9日（木）特別校時 給食試食会、授業参観（水泳大会）、学級PTA

10日（金）着衣水泳、クラブ活動（反省）

11日（土）第3回中期ふるコミュ交流学習（テレビ会議） ※鹿児島県知事選挙：体育館使用（～12日）

18日（土）青少年育成の日、一二三会奉仕作業（予定）

20日（月）終業式、大掃除 ※給食あり

21日（火）水難事故防止強調期間（～31日）

22日（水）保護者との教育相談期間

26日（日）青少年ふるさと美化活動、ふるさとクリーン大作戦



学校環境整備への毎年の御協力に感謝致します。本年度もよろしくお願ひ致します。



児童総会



5月26日（火）児童総会が行われました。「廊下歩行をよくするために」というテーマで活発な話し合いがなされました。自分の意見をしっかり伝えようとする姿に素晴らしさを感じました。自分たちで決めた事柄に自治的に取り組むことができるかどうか、見守っていきたいと思います。

授業参観

5月27日（水）授業参観が行われました。お忙しい中、多数参加を頂きましてありがとうございました。

各教室で工夫を凝らした授業が展開されていました。

今後とも子ども達の学びを温かく支えてくださいますようよろしくお願い致します。

1年 算数



2年 国語



3・4年 算数



5・6年 体育（保健）



水泳学習始まる！



約10日間かけたプール注水も終わり、プール開き・水泳学習が始まりました。水泳は陸上運動では経験できない「浮く」現象を利用して行われる全身運動です。この現象を利用して、低学年は「水と遊ぶ」、中学年は「水と友だちになる様々な泳ぎ」、高学年は「水泳」を学習します。プールの日の健康観察をお忘れ無くお願い致します。

避難訓練



6月10日（水）、地震を想定した避難訓練を実施しました。子ども達は、「押さない、駆けない、しゃべらない、戻らない」をしっかり守り、素早く立派に訓練ができました。校庭に避難完了後、教室で地震についてのDVDを見て、学びを深めました。地震の際の力となればと思います。

茶つぼ・俵踊り



6月13日（土）1・2時間目を使って郷土芸能である茶つぼ踊り、俵踊りの練習を行いました。

子ども達は、5・6年生が下級生に踊りを教える形で2時間の間にどんどん上達していきました。

3年生以下の皆さんも、今後行われる練習に参加してほしいと思います。

講師の〇〇先生には、熱のこもった指導をして頂き、大変ありがとうございました。今後ともよろしくお願い致します。



米作りスタート



〇〇事業部長を中心として、今年も上手小米作りが始まりました。6月9日（火）は、好天に恵まれ、種もみ砂入れを無事行うことができました。事業部の皆様の説明を受け、慣れない手つきで種まきをする子ども達の姿がほほえましかったです。今後の作業にも大変ご苦勞をお掛けしますが、御協力をよろしくお願い致します。